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協同組合では、組合員とのコミュニケーションを円滑にし、
組合員のための組合をめざすため「何でもコール」体制を
つくりました。まずは担当、福本まで。

（建ちゃんの祖父）

　組合へのご意見・ご要望・苦情…
　どんなことでもお気軽に！ 祖父 祖母 父 母

建ちゃん 協ちゃん 弟 娘

いとこ01 いとこ02 叔父 叔母
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今月の主な記事

洛中支部活動

　洛中支部の役員は、平均年齢が
ちょっと高めです。最高齢は85歳の
平野工務店さん。でもそんなことはど
こ吹く風。（株）矢納組の富永支部長を
先頭に、個性あふれるメンバーは元気
いっぱいです。役員会は基本的に毎月
「第1月曜日」と定め、1時間程度を目
安に京都工業会館で開いています。役
員会の最後の議題に、「次の会議予定」
を組み込んでいます。会議の日程を予
め固定しておくことは、役員も職員も、
予定が組みやすくなり好都合です。
　感想や意見を交わす、疑問点や思っ

ていることも率直に出し合う──それ
ぞれの個性がいい味を出して会議その
ものが楽しくなります。時には意見の
相違も出ますが、日常の仕事のことや
趣味の話にまで至り和やかです。その
延長で始めたのが、「木遣（きやり）」
の稽古。毎週木曜日に有志で集まって
練習しており、揃いの法被も作って、
組合員新年会でも披露しました。これ
は仕事での横のつながりにも発展して
います。組合の行事にも前向きに取り
組む「努力」をします。
　経営者や責任者は多忙ですが、「忙
しい中でも時間を作るのが経営者とし
ての力量の1つ」という信念があるか
らで、役員としての責任と自覚も明確
です。元々はやむをえず役員を引受け
た人が多いかもしれませんが、支部活
動の楽しさは自らが作り出すもの。良
いことばかりでありませんが、誰かが
何かをやってくれるのを待つだけでな
く、「何かをやろう」「困ったときはお
互い様で助け合おう」という心意気が

常にあります。協同の力の実践がここ
にはあります。もちろん課題もあり、
役員会に参加できない役員もいます
が、組合の催しには極力時間を作って
参加しようという姿や組合を何とか発
展させたい思いは、役員共通です。
　支部での頑張りが組合の発展につな
がり、自らの企業の発展にも通じ、メ
リットがある！──この考えが根付い
ています。� （福本多香子）

　グローバルと叫ばれている時代にも
かかわらず、協同組合の枠にとらわれ
過ぎている。協同組合間協同の活動を
おこすべきではないか。1つの協同組
合でできることはしれている。組合員
という立場で冷静に考えれば、そもそ
も枠なんか、なくても構わないのでは
ないか。それぞれにメリットがあれば
いい訳で、つばさを広げよう。�（雄）

つばさを広げようー

木遣唄の練習風景
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時代祭──20列、2000人、2キロの行列
　10月22日、時代祭が開催されまし
た。平安神宮の創建と平安遷都1100
年祭を奉祝する行事として、1895年
（明治28年）に始まった行事です。現
在では祇園祭、葵祭とともに京都三大
祭の一つに数えられています。
　時代祭の特色は、何といっても時代
風俗行列が行われること。時代風俗列
は、実際は神幸祭のお供と位置づけら
れる祭列です。緻密な時代考証が重ね
られた1万2000点にもおよぶ調度、

衣裳、祭具は京都が都として培ってき
た伝統工芸技術の粋を集めて復元され
たもので、非常に見ごたえがあります。
明治維新から延暦時代へさかのぼって
再現される行列には平成19年より「室
町幕府執政列」と「室町洛中風俗列」
が室町時代列として新たに行列に加わ
りました。20列、2000人に達する
行列が、総延長2キロ間に一大時代絵
巻を展開します。
� （長岡永剛）

棚卸し──より高いサービスのために
　洛西本部事務所仮設資材ヤードの棚
卸しのため、10月5日は臨時休業し
ました。在庫数を把握し、より質の高
いサービスを実施するため、1カ月前
から計画を立てて、日夜準備を行いま
した。不用品整理や資材の選別・集約
などを行い、ヤード担当職員はもとよ

り、当日は事務職員や組織部の職員、
パート職員も参加し、総力を挙げて棚
卸しに挑みました。ヤード担当職員は、
ここぞとばかりにてきぱきと作業をこ
なし、事務職員もなれない手つきで資
材の数を数えました。現場と事務の職
員が一体となって棚卸しをしたため、

さまざまな問題点を共有化することが
でき、これからのサービスに活かせる
とても良い経験となりました。今後と
も、定期的に棚卸し休業を行いますの
で、組合員の皆様にはご不便をお掛け
しますが、ご協力よろしくお願い致し
ます。� （西村　学）

現場ではマナーと気配りが大切
　現場マナーは徹底できていますか。
常識的なことではありますが、特に住
宅リフォーム工事など、顧客が住みな
がら工事を進めていく上で住まい手は
大きな不安とストレス、そして疲労が
たまるものです。現場担当者や職人が
行う些細なことから大きなクレームへ
突然変異してしまうこともあります。
初歩的なマナーからコミュニケーショ
ンを深めていく必要があります。

　挨拶や清潔な身だしなみはもちろん
のこと、住まい手に不安や恐怖・不快
感を与えるような行動や言動等は慎
み、喫煙場所やトイレの使用・工事車
両の駐車場所・アイドリングストップ・
近隣の対応等については十分に配慮す
べきでしょう。
　現場の工事過程も商品です。整理整
頓・養生の徹底や二足制の配慮等を行
い、もちろん全ての材料や機器は、言

うまでもなく住まい手のものであるの
で手荒く扱ってはなりません。
　工事期間中は住まい手の居室やキッ
チン・浴室など多くの影響が関係しま
すので、住まい手の居場所を確保しや
すいように各部屋の作業日はなるべく
早く確定して打合せ段取りを行い、迅
速に工事を進める上で、個人的なマ
ナー向上の気配りがやはり最重要なの
ではないでしょうか。� （河原良樹）

建設工事事業部

文化財

行列の先頭が通ってから、最後尾まで2時間

機材リース

室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索
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マンションリフォームにも木を──住まいをトーク
　住まいを「建てる」「なおす」トーク
2013年度前半の最終回となる第18
回例会が9月25日に京都産業会館
KPC第3会議室で開催されました。
　講師の安福武氏（安福建築事務所）は、
自宅マンションを設計事務所に改装。
さまざまなリフォームを手がけておら
れます。「心地よい木のすまいへの改
修」というテーマでマンションのリ
フォームについてお話いただきました。
　もともと他の設計事務所におられた
安福氏は、億ションと呼ばれるマン
ションでも大理石などが内装で使われ
ていて、左官仕事や木材の使用が少な
く、高級感はあれど「落ち着かない」
という思いから、木材をマンションリ
フォームにも積極的に使うようになり
ました。
　安福氏は3件のリフォーム事例を紹
介。構造がコンクリートであっても、
壁はクロスではなく左官を、床も合板

ではなく杉などの床材を使用して、木
の匂いのある「落ち着いた空間」が演
出されています。
　比較的低コストにも係らず、内装と
設備のみのリフォームでも見違えるよ
うな内装空間になります。マンション
住まいの方にぜひ聞いていただきたい
内容でした。� （西村　学）

市民・地域共同発電所全国フォーラム
　「地域・市民共同発電所全国フォー
ラム2013」が9月21・22日、龍谷
大学深草キャンパスで開催されまし
た。本誌でも紹介しておりました京都
府電気工事協同組合との合同勉強会
「明日の組合像を考える」の一環とし
て川久保理事長、長岡職員とともに参
加しました。
　全国各地から大小さまざまな団体が
集まり、地域主導によるクリーンエネ
ルギーの開発や導入事例についてさま
ざまな報告がされました。

　私が参加した分科会では、小水力推
進協議会発表の「地場業者存続を目的
とした小水力発電の導入事例」が発表
されました。過疎化の進む山間地域で
地元唯一の土木業者が廃業の危機を迎
えていたところを、地元町内会が中心
となって小水力発電をつくり、売電収
入を使って地元土木業者へ仕事を発注
していくことで、冬場のライフライン
確保に必要不可欠な土木業者の存続に
協力をした事例です。地域のために企
業を存続させることを目的としたこの

活動は、地元密着型企業の必要性を説
いていく組合活動とも結びつくもので
あり、大いに見習いたいものだと感じ
ました。
　11月からは合同勉強会の第二弾が
始まります。講義形式だけでなく、ディ
スカッション形式を中心とした、より
実情に沿った活動を目指す勉強会が企
画されております。さまざまな情報や
意見に触れることのできる良い機会で
す。みなさま方のご参加をお待ちして
おります。� （杉本篤昭）

施工事例：安福設計事務所

住まいを　　

� トーク建てる なおす

第20回
林　亨（郷土史研究家）
大山崎「聴竹居」を徹底研究
11月16日(土)
13:00～16:30

第21回
戸村聡里（設計事務所アトリエボンド）
住まいを建てる道筋
12月14日(土)
14:00～16:00

問合せ　全京都建設協同組合
Tel.075-382-1021
担　当　山本、西村
※�第20回は現地集合、第21回は京都
産業会館KPC第１会議室です。
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世界経済動向とこれからの日本経済
第3回 中小企業基本法改正と中小企業政策
　日本における「グローバル化」の
起点は1985年にある、とよく説明
されますが、日本経済の方向性を決
定付けた「前川レポート」が発表さ
れたのは、1986年のことでした。
この「前川レポート」は、「国際協調
のための経済構造調整研究会報告
書」の通称であり、当時の中曽根首
相の私的諮問機関であった研究会が
作成した報告書です。その中身は、
内需拡大と海外投資を同時に進め、
国際協力を推進する、というもので
した。
　建設業界においても同時期に、建
設省監修のもと『21世紀への建設
産業ビジョン』（1986年）が発表さ
れ、大手ゼネコンを頂点とする業界
の構造や積極的な海外進出など、現

在へと繋がる政策が提言され、日本
経済の「グローバル化」への糸口と
なっていきました。
　これ以降国内では、大企業の海外
進出や外資系企業誘致などを主目的
とした自由化や規制緩和が進むこと
になり、第2次橋本内閣で行われた
行財政改革、経済構造改革の流れの
なかで、中小企業基本法の改正
（1999年）が行われます。
　この中小企業基本法の改正は、国
の中小企業政策を抜本的に変えるも
のであり、中小企業支援策の重点を、
中小零細企業の技術力・資本力増強
を目的とした組織化（組合づくり）を
促進する政策から、個別中小企業の
支援する政策へと転換するものでし
た。2000年代を前後して「創業」

や「ベンチャー企業」という言葉が
飛び交ったのもそのためです。改正
では「国の責務」（第四条）、「地方公
共団体の責務」（第六条）が加えられ
たとはいえ、国の中小企業に対する
基本的方針が大きく変ったことか
ら、協同組合を取り巻く環境は厳し
いものになっています。
　そのため、京都府官公需適格組合
協議会において作成された報告書
【『公共調達における官公需適格組合
のあり方研究会調査報告書』（2013
年3月）】では、官公需適格組合の
現状を踏まえ、協同組合に地域視点
や住民視点をくわえ、行政・地域社
会と連携し、事業を通じた社会貢献
などの新たな役割を担うことができ
る協同組合像を提案しています。
� （京都大学大学院経済学研究科）� 小山�大介

協同組合活動の先進事例まなぶ 第3回支部長会議

　今年3回目となる支部長会議が10
月17日、京都工業会館で行われまし
た。京都府中小企業団体中央会事務局
長の近本利和氏をお招きし、「協同組
合活動の先進事例」のテーマで約1時
間、講演していただきました。法律の
改正や国の施策の変更などによる中央
会や各組合を取り巻く状況の変化につ
いて概説。中小企業基本法の改正など
によって国や自治体が助成制度等の施
策の対象を中央会や各組合から各事業

者へと軸足を移した経緯などをお話し
いただきました。地域住民へ向けた取
り組みや自然エネルギー事業の開拓な
ど、各組合同士が協力し「地域社会へ
貢献」することが、これからの協同組
合にとってのキーワードになる、と締
めくくられました。
　講演後、各支部長から「組合に対す
る意見・要望・提案」の聞き取りを行い、
さまざまな意見が出されました。これ
からの協同組合を考える上でも有意義

な支部長会議となりました。
� （西村　学）
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明日の事業協同組合像を考える 協同組合勉強会

　京都府電気工事協同組合と合同で、
昨年9月から1年間にわたって勉強会
を行ってきました。10月2日、その
終着点・最終日を迎えました。
　この一年を振り返ってみます。まず
は根本的な基礎固め、岡田知弘教授の
著書『地域づくりの経済学入門』の各
項を参加者全員が要点をまとめ発表。
そこから議論を深めました。議論を深
めるという意味ではまだまだ満足な結
果とはいえませんが、ご協力いただい
た岡田ゼミの小山先生と水島先生のレ
クチャーいただく場面が大変多く目立
ちました。進行役である私自身が反省

する点ですが、本書のキーワード「地
域内再投資力」が協同組合だけではな
く、地域社会経済を考える上でベース
になる重要なことを学習ができたと確
信しています。
　一年間の集大成として、各自が自由
な様式でレポート作成を行い発表しま
した。地元に密着したレポートや、い
かにして自分の仕事が地域に貢献でき
るか、自分のルーツを掘り下げたもの、
事業協同組合をテーマに選んだレポー
トなど、さまざまな角度からとらえた
先進事例を含め、「地域づくり」につ
いて考えさせられるレポートばかりで

した。
　勉強会を終えるにあたって、「明日
の事業協同組合の役割」と「事業協同
組合の存在意義」など、本当の意味で
両組合の未来を考える契機になったの
ではと考えています。事業協同組合が、
いかに地域に貢献できるのか、さらに
言えば、地域に事業協同組合が必要な
のか──自分たちの存在意義をもう一
度見つめ直し、新たな事業協同組合の
進むべき道を模索する時期に到達して
いることを確信するものです。
� （池田光繁）

洛南支部タイ旅行
　9月15～ 18日、4日間の日程でタ
イ・バンコクに行ってきました。3泊
の海外旅行とうことで、最初は支部だ
けではなかなか人数が集まりませんで
したが、他支部にも声をかけ、なんと
か9人（洛南4人、他支部4人、職員1
人）で催行出来ました。
　1日目は現地時間の夜9時に到着。
夜の街をぶらぶらと探索しました。2
日目・3日目は、観光組とゴルフ組と

に分かれ、日中はそれぞれ別行動、夕
食で合流しました。観光組は、涅槃像
や王宮、エメラルド寺院、アユタヤ遺
跡や象に乗ったりと、主な観光名所を
一通り見て来ました。ゴルフ組は、キャ
ディーさんたちとワイワイガヤガヤ、
楽しく盛り上がったようでした。雨季
ということもあり、雨を心配していま
したが、運よく日中は雨も避けられ、
有意義な旅行ができました。しかし、

食べ物はやはり東南アジアの独特の味
が少し食欲に影響しました（他の方々
は、けっこう食べておられましたが
…）。そんなことも含めての海外旅行
です。日本では味わえない雰囲気を体
験でき、参加されたみなさんにも喜ん
でいただき、無事に帰ってこられ、本
当に良かったです。
� （井上工務店　井上靖士）

涅槃像 アユタヤ遺跡エメラルド寺院
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桂川支部ベトナム旅行
　桂川支部では10月11～ 15日、ベ
トナム・ホーチミン旅行を行いました。
昨年のタイ・バンコク旅行に引き続き、
支部担当として付き添い・同行しまし
た。現地空港からホテルまでの車の中
から見た道路を走るバイクの多さは、
話には聞いていたもののびっくり、想

像以上でした。初日夕食は、現地ガイ
ドのおすすめのベトナム料理を堪能し
ました。参加したメンバーの皆様にも
大変おいしいと好評でした。
　12日、観光として訪れたクチの地
下トンネル。鉄の要塞と呼ばれ、戦時
中の過酷な状況でも決して負けないベ
トナムの人々のたくましさを感じまし
た。13日、メコン川のタイソン島で
はベトナムでの貧富格差問題を知り、
14日、戦争証跡博物館で展示されて
いる写真を見て、戦時中、さらに戦後
も、ベトナムの国土と国民にふりか
かった悲惨な状況をダイレクトに感じ
ました。
　とにかく若い人が多く、活気にあふ
れ、これからますます発展していく国
だということを滞在中に強く感じまし

た。組合員さんと話し合える時間もた
くさんあって、本当に有意義な時間を
過ごせたと思います。
　桂川支部では今後も、組合員さん同
士が、また組合員さんと組合職員が、
交流できる例会を企画して行きたいと
思いますので、その際はぜひご参加の
ほど宜しくお願いします。�（森川伸治）

戦争証跡博物館（ベトナム）

バイク（ベトナム）

こちら京都
三条ラジオカフェ 　『建ちゃん、協ちゃんのまちづくりラジオ』

町家の良さを若い人たちが注目しています
�田中工務店　田中賢二さん
（8月31日放送）
　38歳で独立。町家の再生、改修工
事が増えました。特に若い人が古い町
家購入し、自分なりに建てることが多
くなりました。大工としては嬉しい傾
向です。大壁の工法は柱を隠してしま
うので、大工の腕前が見えないので寂
しかったですが、真壁は柱が見えて大
工の仕事が分かります。これが若い人
には新しく感じるようです。町家改修
も現代風で、大工の私も自分でやった
仕事に驚いたり、感心したりするほど

です。下地は大工がやり、その上を施
主が珪藻土を塗り、床も施主が塗って
仕上げることがあります。住み手が家
作りに関わることで、家に対する愛着
も続きます。町家といえば「京間」です。
他の畳より広いことは皆さんご存知で
すが、それは柱を建ててから畳を入れ
るのではなく、畳を基準にして柱を建
てるから広くなるのです。しかも京間
の畳は他の部屋でも使えます。若い人
が町家を見直すことで、昔のいい建具
の再利用ができ、職人の腕や知恵が伝
わっていってほしいです。

パーソナリティー：松野晴美、光本大助
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早寝、早起き、美味しい食事と夫婦円満が頑張れる支え
�平野工務店　平野盛春さん
（9月14日放送）
　昭和3年生まれです。分譲住宅を手
がけていました。当初、経験はなくと
も、がむしゃらに頑張ってきました。
地域では消防団を43年間やり、20年
間も分団長を務めました。大工として
昭和20年から始め、父に12年間教
わり、昭和33年に独立しました。昔
は「墨つけ」ができたら一人前の時代。
でもこの「墨つけ」も苦には感じませ
んでした。配給の時代も経験したので、
物は大切にします。60数年建築一筋
です。昭和40年代に建てた家のお客
さんからは、忘れた頃に修繕を承りま

すが、水回り程度です。それくらい本
体はしっかり建てました。大事なお客
さんとは、今もお付き合いさせても
らっています。普段は朝6時に起床、
夕食は6時頃にノンアルコールと熱燗
で美味しくいただき、午後10時には
寝ます。それと夫婦円満は何かにつけ
てプラスになります。昔は職人が来る
前に現場を確認し、一日の段取りをし
ました。「早よ、夜が明けんかいなあ」
と思うほど、考えたい事がたくさんあ
ります。厳しい環境に鍛えられ、母の
苦労を見て、「いつか人に追いつき追
い越すぞ」と10代の頃から考え、今
日も元気に頑張っています。

100年間で塗料も変化し改良されています
�（株）イマエ　今江光宏さん
（9月7日放送）
　主に建築、塗装・看板を手がけてい
ます。祖父の時代に「今江洗工所」とし
て古家のアク洗いの仕事を手がけたの
が始まりです。プライベートでは野球
の審判をやっています。京滋大学リー
グのOB審判部に登録し、主審以外のと
きはポケットに携帯電話を忍ばせ、急
な仕事でも、交代のときに替わっても
らって対応しています。また、京都府
塗装工業協同組合の理事長も務めてい
ます。平成26年4月18日には、設立

100周年を迎えます。100年前の塗料
といえば、「柿渋」、「紅殻」、そしてニカ
ワを炊いて、熱して溶かして作った、神
社などの「朱」でした。大きな神社の塗
替えは手間のかかる仕事です。前に塗っ
た塗料を全て剥がしてから新たな塗料
をぬります。その「朱」も今は約60％が
昔の材料とは異なり、フッ素樹脂塗料
になっていますし、「柿渋」も昔は臭い
がしましたが、今は無臭です。耐久性
も強くなっています。材木は呼吸をし
ているので、息ができる塗料もあり、こ
の100年間で随分改良されています。

ハラハラ、ドキドキ。でも楽しい1年間でした
�全京都建設協同組合　福本多香子さん
（9月21日放送）
　ラジオカフェの担当職員として、1
年間スタジオの外から皆さんの収録の
様子を拝見していました。時間内に収
まるかどうか、ドキドキしてました。
収録の前に、出演される方とは「話を
したいこと」の打ち合わせをしますが、
いざ収録に入ると打ち合わせどおりに
はいきません。組合員さんの感想は「楽
しかった。いい経験になった。でも話
の半分も出来なかったなあ」という人
が多かったです。皆さん、収録前と収
録後の表情が違います。やはりラジオ

番組に出るのは始めての人が多く、私
もそうですが緊張します。でも終わっ
たら、解放感のある「やったぞー」と
充実した表情に変わっていました。そ
れを見たとき、「出演の依頼をして良
かったなあ」と思いました。実はいろ
いろハプニングもありました。でも何
よりよかったのは、普段とは違う組合
員さんの一面を知ることができたこと
や、組合員さんと親しくなれたことで
した。まもなく1年になりますが、ま
た10月5日から続けることになりま
した。少し「趣」の違った番組になる
よう、考案中です。
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法律Q＆A 　遺産分割協議が成立する前の収益アパートの家賃はどうなるか

�Q 　2年ほど前に父が亡くなりまし
た。法定相続人は、妻である母と子で
ある兄と私の3人です。遺言はありま
せんでした。父は生前、収益アパート
を建てて賃料収入を得ていました。父
の死後は、収益アパートの管理を事実
上引き継いでいる兄が、家賃収入をす
べて取ってしまっています。
　今回、ようやく父の遺産分割の話し
合いがまとまりつつあり、収益アパー
トはそのまま兄が相続することになり
そうです。ところが、兄は、収益アパー
トを相続することを理由に、それまで
約2年間の家賃収入もすべて自分のも
のだと言っています。兄の言っている
ことは正しいのでしょうか。

�A 　父（被相続人）が死亡すると相続
が開始され、本件の収益アパートも父
の遺産に含まれますので、相続人に所

有権が移ります。ここで、法定相続人
が複数いる場合には、相続が開始され
てから遺産分割の話し合いがまとまる
までは、相続財産は相続人全員の共有
に属することとなります。一方で、遺
産分割の話し合いがまとまれば、相続
が開始した時点、すなわち父（被相続
人）が死亡した時点にさかのぼって効
力を生ずるとされています。
　そのため、相続開始後、遺産分割ま
でに生じた果実（遺産から発生した収
益）が、相続人全員の共有となるのか、
遺産分割の結果相続することとなった
相続人が取得することになるのかが争
われてきました。
　この点について、最高裁は、相続開
始後、遺産分割までの間に発生した賃
料債権などの金銭債権については、も
ととなる遺産（収益アパート）とは別個
の財産であるとして、相続人全員の共

有となり、各人の法定相続分に応じて
分割されることになると判断しまし
た。すなわち、父（被相続人）が死亡し
てから遺産分割協議が成立するまでの
間の賃料収入は、それぞれの法定相続
分に応じて、各相続人に支払われるこ
ととなります。
　お兄さんの言い分は最高裁の判断と
は異なっていますので、あなたとして
は、お兄さんがこの間取得している賃
料収入も遺産分割の対象とするように
話し合いを進めていくこととなります。
� （ 京都第一法律事務所 ）� 　弁護士　大河原壽貴

無料法律相談（お一人30分）
毎月第１水曜日
洛西本部事務所で開設
13:30 ～ 16:00
【問合せ】Tel.075-382-1021

ありがとう1年間。また次のステップへ
�パーソナリティー松野晴美さん
�光本大助さん
（9月28日放送）
　本日のゲストは私たち2人です。昨
年10月6日から1年を迎えました。
あっという間でした。いろんな方に登
場していただいて、仕事のことだけで
はなく、その人自身の内側など、建設・
建築以外のより深い話を聞くことがで
きました。建ちゃん役の光本さんは瓦
を葺いている職人さんですが、いろん
な所で活躍され、いろいろご存知なの
で、教えてもらうことが多かったです。
建ちゃんの弟役の北村さんにも時々来
ていただいてお話をしてもらいまし

た。今回で一旦番組は終了する
のですが、実は10月5日から
続けて放送します。次からは組
合員さんだけでなく、組合と関
連のある方の登場や、DIYやリ
フォームのヒントをプロの立場
からお話しいただいたり、逆に
視聴者の皆さんからご要望を組
合にご連絡いただき、聞いたり
するのも面白いですね。また、
これまでに手がけた住宅の施主
さんの生の声も聞きたいし、建てた人
と建てもらった方と一緒に出演しても
らうのもいいのではないでしょうか。
組合は文化財など幅広く手がけてい

て、心強いです。地域の中に大工さん
がいなくても、組合に電話一本をかけ
れば相談にのってもらえます。これか
らもお役に立つ情報をお届けしたいで
す。� （福本多香子）
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労基連の技能講習
�●動力プレスの金型等の取付け、取外
し又は調整の業務に係る特別教育
日程：〔学科〕11月15日（金）〔実技〕
16日（土）
会場：〔学科〕京都府中小企業会館〔実
技〕須河車体（株）
受講料：15,750円、テキスト代1,050円
�●局所排気装置等定期自主検査者養成
日程：11月20日（水）～ 22日（金）
会場：京都府中小企業会館
受講料：28,350円、テキスト代6,930
円
�●アーク溶接等業務の特別教育
日程：11月29日（金）、30日（土）
会場：〔29日〕京都府中小企業会館〔30
日〕京都職業能力開発促進センター
受講料：13,350円、テキスト代1,050

円
�●フォークリフト運転
日程：〔学科〕12月2日（火）〔実技〕1
班4日（水）～ 6日（金）2班10日（火）
～ 12日（木）
会場：〔学科〕京都府中小企業会館〔実
技〕ニチユ三菱フォークリフト（株）実
技講習会場
受講料：29,925円、1,575円
�●有機溶剤作業主任者
日程：12月5日（木）、6日（金）
会場：京都府中小企業会館
受講料：8,400円、テキスト代1,680
円
�●乾燥設備作業主任者
日程：12月9日（月）、10日（火）
会場：京都府中小企業会館

受講料：8,400円、テキスト代1,155円
�●玉掛け
日程：〔学科〕12月12日（木）、13日（金）
〔実技〕14日（土）
会場：〔学科〕京都府中小企業会館〔実
技〕（株）島津製作所紫野工場
受講料：17,850円、テキスト代1,600
円
【問合せ・申込み】
（社）京都労働基準連合会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※�受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くだ
さい。

建災防の各種講習
�●石綿作業主任者
日程：11月14日（木）、15日（金）
会場：京都建設会館別館
受講料：11,900円
�●有機溶剤作業主任者
日程：11月19日（火）、20日（水）
会場：京都建設会館別館
受講料：10,700円
�●型枠支保工組立て等作業主任者
日程：10月22日（火）、23日（水）
会場：京都建設会館別館
受講料：10,900円
�●高所作業車（10m以上）
日程：11月22日（金）、23日（土）

会場：京都建設会館別館
受講料：36,800円
�●足場の組立等作業主任者
日程：11月26日（火）、27日（水）
会場：京都建設会館別館
受講料：10,600円
�●車両系建設機械（解体用）運転技能　
第一種特例
日程：11月29日（金）
会場：京都建設会館別館
受講料：6,500円
�●車両系建設機械（解体用）運転技能　
第三種特例
日程：11月29日（金）

会場：京都建設会館別館
受講料：7,500円
【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協会京都府支部
〒604-0944　京都市中京区押小路
通柳馬場東入　京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：午前9時～午後5時
※�ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。

http://homepage2.nifty.com/KYO-KENSAI/

　はじめまして。いきいきつながる会の
林です。今月から、健康に関する話を少
しずつですが紹介していきます。
　体には、数多くの�経穴 （けいけつ）、い
わゆる「ツボ」があり、��四総穴 （しそうけ
つ）という代表的な4つのツボの1つが
委中です。
　特に腰痛や背中の痛みに効果があり、
場所は膝の裏のちょうど真ん中です。椅
子に座る等、膝を曲げた状態で、親指を

使ってゆっく
りと膝の皿に
向かってまっ
すぐ押し、そ
のまま少し
キープした後
ゆっくりと戻して下さい。
　さすがにこれだけで腰痛が治るわけで
はないですが、改善の方向には向きます
ので、是非お試しください。

NPO法人いきいきつながる会
鍼灸師　林　佑介

鍼灸師の健康ノート

第1回

委中（いちゅう）
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　私事ですが、うちら夫婦はホント
に、性格真逆と言ってもいいくらい、
違いが多いです。都会派の私に対し、
人込み嫌いで自然派の夫。なかなか
かみ合う趣味がない。ところが何故
か、唯一気が合うのが「韓国ドラマ」。
私はさておき、読書好きの夫がは
まった「韓国ドラマ」。あの「冬のソ
ナタ」が日本で放映されてから今年
で10年になるそうです。初期の頃
はあまり興味がありませんでした。
　そもそも日本のドラマも見るのは
NHKの「大河ドラマ」、「朝の連ド
ラ」、他はニュースと天気予報くら
いで、どのチャンネルに替えても、
私にとっては騒がしいだけのバラエ
ティ番組が増えたことで、TV離れ
になっています。「冬ソナ」が放映
されても、さして興味なく結局見て
いません（昨年DVDで初めてみま
した）。そんな私達がドボンとはまっ
たのが、NHK・BSで放映された「宮
廷女官チャングムの誓い」（原題「大
長今」・テジャングム）でした。
　第11代王・中宗の朝鮮王朝時代
の宮廷を舞台に、幾度となく襲って
くる困難を乗り越こえながらも、成
功する主人公のチャングム（正式名
ソ・ジャングム）の話で、全54話
という長さにも拘らず、視聴者を全
く飽きさせないストーリー展開は、
日本のドラマには無い面白さが満載
でした。これにはさすがの夫も魅了
されたようです。周りの友人や仲間
など、意外な人達が見ていたことを

後で知り驚きました。それ以降
NHKの韓国ドラマは欠かさず見て
います。それでは物足りず、レンタ
ルのDVDで毎日1話、現代物、時
代劇など様々なジャンルを楽しんで
います。「子はかすがい」といいま
すが、韓国ドラマが我が家では「か
ずがい」になっています（笑）。見た
こともない人が「韓国のドラマって
古い感じなんやろ？」とは笑わせて
くれます。「見てから物言いや！」
と凄みそうになります（笑）。家族も
の、時代劇、コメディ、恋愛もの、
復讐もの様々ですが、何か大切な事
を笑いや涙をとおして語ってくれる
作品が多いです。いつも韓国ドラマ
を見たあとは、気持ちがリセットさ
れて気分がいいです。
　最近日本のドラマでは「半沢直樹」
や「あまちゃん」の人気がありまし
た。視聴率も良かったようですが、
視聴者の気持ちをスカット代弁して
くれる、あるいはほのぼのさせてく
れる、そうゆうものは日韓を問わず
共通して人の心に響きます。韓国ド
ラマの強みは、それを惜しみなく感
じさせてくれるところにあるのだと
思います。まだ、一度も見たことな
い人も、一度はご覧になっていただ
きたいです。
　同じ俳優さんを応援している30
歳代の友人のご主人は、彼女がドラ
マを見ていたら、平気でプチッと切
るそうです。残念です。こんな人に
こそ見てほしいなあ。その点私は本

当に幸せですね。ヨロブン　ト　マ
ンナヨ！（皆さん、またお会いしま
しょう！）
《韓国ひとくちメモ》韓国でのドラ
マの放映方法は、日本と随分違いま
す。朝の連ドラは別として、日本で
は、連続ドラマは毎週1回が基本で
す。一方韓国は、国営も民放も月火
ドラマ、水木ドラマ、週末ドラマと
週に2話ずつ放映されます。そして
CMで中断されることはありませ
ん。しかも1時間番組ですから、見
ごたえあります。
　さて、まだ見たことない人には、
時代劇なら「宮廷女官チャングムの
誓い」はお薦めです。この作品より
2～ 2年前の作品ですがが「ホジュ
ン・許浚」。「東医宝鑑」という医学
書を書いたホジュンという実在の人
物のドラマもいいです。現代物なら
「華麗なる遺産」がお薦め。「私の名
前はキム・サムスン」はとても面白
いです。私的な感情が入って恐縮で
すが、一番好きなのは「外科医ポン・
ダルヒ」です。私の人生半分変えた
作品です。� （福本多香子）

連載 ステキ韓国、好き好きソウル!!

第17話　ドラマ（드라마・トゥラマ）

宮廷女官チャングムの誓い
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組合日誌
�本部
10/2� 新しい組合像懇親会
10/17� 第3回支部長会議
10/19� 住まいをトーク①
10/20� CAPフェスタ
10/29� 定例理事会
10/30� 消費税説明会

�支部
10/9� 洛中（役）
10/10� JIC（役）
10/11 ～ 15　桂川（旅行）
10/16� 洛西（役）
10/21� 右京（役）

編集後記
　先月号にも書きましたが、9月に宮
城県石巻市へボランティアに行きまし
た。その際、市の被災状況を知るため
のフィールドワークで、雄勝地区（旧
雄勝町）を訪れました。同地区は、被

災し避難した市民の50％が「帰りた
くない」という判断をし、復興が危ぶ
まれている地区です。そんな地区に雄
勝硯生産販売協同組合のプレハブの事
務所はポツンと建っていていました。

被災前は日本有数の玄昌石である「雄
勝石」の産地に拠点を構えて、硯など
の雄勝石の製品を生産し、全国へ販売
するという事業を行っていました。「雄
勝スレート」というスレート材があり、
復刻された東京駅舎や京都府庁などさ
まざまな有名建築の屋根材としても使
われています。現在は生産中止となっ
ていますが、生産が再開された暁には、
全京都建設協同組合としても「雄勝ス
レート」の普及の活動を、同じ“プレ
ハブ事務所でがんばる”仲間として、
「協同の力」で協力して行きたいと思
います。� （西村　学）

9月定例理事会
　9月定例理事会は、9月26日（木）
午後6時半から京都工業会館で理事
9人の出席で開催されました。
�＜協議議案＞
①台風18号による被害調査
　被災者にお見舞いをする（理事長
一任）。
②組合員拡大期間
　対象者は現在20人。さらに増や
す。
③新組合員加入審議
　（株）えいと工房を承認。洛中支部
へ。
④上半期総括と下半期計画
　各事業部から提出。計画達成へ。
⑤A協同組合との事業乗合の検討
　水面下での検討を始める。

�＜報告議案＞
⑥事業の結果と計画
　3億超の売上。文化財事業順調。
⑦野田市長講演会「公契約条例」
　11月11日開催。成功へ参加募る。
⑧三条ラジオカフェ組合番組の新編成
　副支部長中心の出演に。1年間延
長。
⑨講習会・セミナー
　建築家連続講話と消費税勉強会。
⑩10自治体陳情の結果と予定
　宇治市と大山崎町への陳情。
⑪「組合メリット」の理事発表
　福島弘副理事長発表。未発表者は
次回。
⑫組合Diary
⑬その他

復刻された東京駅舎
　奥が雄勝硯生産販売協同組合の事務所。
　津波の被害で周りに建物はない
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